
別記様式（第１０条関係） 

議会報告会実施報告書 

開催日時 令和６年８月３日（土曜日） 午前 10時から 11時 30分まで 

開催場所  鳥栖市役所 １階多目的ホール 

出席議員 

班  長 和田晴美議員 

司 会 者 野下泰弘議員 

報 告 者 

総務常任委員会 中村直人委員長 他委員 

建設経済常任委員会 藤田昌隆委員長 他委員 

文教厚生常任委員会 樋󠄀口伸一郎委員長 他委員 

記 録 者 

伊藤克也議員、尼寺省悟議員、野下泰弘議員、飛松妙子議員、 

田村弘子議員、牧瀬昭子議員、松隈清之議員、西依義規議員、 

和田晴美議員 

総務常任委員会 中村直人委員長、伊藤克也副委員長、森山林議員、尼寺省悟議員、

江副康成議員、永江ゆき議員、松隈清之議員、池田利幸議員 

建設経済常任委員会 藤田昌隆委員長、飛松妙子副委員長、小石弘和議員、 

齊藤正治議員、久保山日出男議員、和田晴美議員、野下泰弘議員 

文教厚生常任委員会 樋󠄀口伸一郎委員長、成冨牧男副委員長、中川原豊志議員、 

西依義規議員、田村弘子議員、緒方俊之議員、牧瀬昭子議員 

参加人数 
 93名 (議員 22名、小学生 2名、中学生 2名、高校生 3名、大学生 1名、一般 60

名、傍聴 3名) 

報 告 及 び  

意見交換の 

内 容 

【議会報告】 

総務常任委員会、建設経済常任委員会、文教厚生常任委員会より (50分) 

質疑応答 

【市民との意見交換】 

ワークショップ(30分) 

①防災対策②ゼロカーボン③地域公共交通(路線バス・ミニバス)④観光振興 

⑤子ども・子育て⑥スポーツ環境 

主な意見 

・提言等 

○市政に対するもの 

【総務常任委員会】 

①各地のコミュニティセンターが避難所として指定されているが、避難者が多くな

ると物資の準備が必要になるがどの様な体制になっているのか、物資の準備はされ

ているのか、食糧備蓄はどれくらいあるのか。 

②新設のリサイクル施設では井戸水を掘るとのことだが、地下水に悪影響が出る恐

れがあるので上水道を引いて欲しい。水道をポンプアップすれば、水は山浦全域に

行き渡り、給水困難区域に行き渡る。地下水汚染のこともあるので立石区としても

市に要望しているところである。ちなみに今の施設は東部水道企業団からの給水と

なっており、地下水ではありません。 

 

【建設経済常任委員会】 

①都市化が進められ河川に流れ込む水量増加により水害の発生につながっている

のではないか、鳥栖市の水害対策の取り組みはどうなのか。 

②福岡県や佐賀県では地下に水を貯蔵する施設を整備されている。鳥栖市でも整備

されてはどうか。 
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③グラウンド近くの川、市役所横の川の中に木が生えている。鳥栖市は水害が多い

と思うが河川の工事が進んでいるかわからないが、どうなっているのか。 

④高齢化等の理由で管理されてないため池や水路等があり、草刈りができていない

箇所があり困っている。 

⑤浸水する土地の原因と対策方法はどうなっているのか。 

⑥グリーンタウンの土砂崩れにより下方にある９軒家が心配だが市に要望してい

るがどうなっているのか。 

⑦市道に土砂が流れ込んで堆積しているが、土砂の撤去はどこがするのか。 

⑧交通の便のいい街にしてほしい。 

⑨病院の近くのバス停に行くのがきつい、乗合タクシーが実現できないか。民間の

タクシー会社を活用できないか。 

⑩中高生は自転車を使って移動しているが、私たち若者もバスを使いたい。 

 

【文教厚生常任委員会】 

①社会福祉協議会から車を借りると地域の方の責任が重い、事故が起きないか。 

②免許返納するが今後の移動時タクシーを頻繁に使うわけにはいかないがどうし

たらよいか。 

③観光事業を考えたとき、歴史的文化はないと思っているので期待していない。交

通の便が良いのだから人が集まることに力を注ぐべき。サガン鳥栖をフォローし、

久光スプリングスも要素があれば力を注いではどうか。小郡市、久留米市、福岡市

と連携してお客様を呼び鳥栖に宿泊してもらえる観光事業を考えてはどうか。 

④子どもの遊び場が少ない。 

⑤９ヶ月の子どもの遊び場を尋ねたが、支援センターを教えてもらえなかった。 

⑥鳥栖市は福祉の啓発が少ない。 

⑦ベストスイミングクラブ鳥栖での授業はなぜ若葉小学校だけなのか。効果検証は

しているのか。(委員会報告質疑応答) 

⑧水泳授業民間委託について、ゴールはどこか、既存のプールに屋根を付けるのか。 

この結果から市民プールが必要だということにならないのか。 

⑨水泳授業民間委託について、先生の指導には民間はかなわない、障害の子どもは

環境変化に対応できるのか。小学校からプールを奪っているようで反対。 

⑩子どもの人権について、鳥栖市はどう考えているのか。まずは現状を把握するこ

とが大事ではないか。 

⑪子どもの貧困問題について、鳥栖市はどんな支援をしているのか。最重要課題で

ないことにナンセンスを感じている。 

⑫市長の子ども真ん中の施策を考えるうえで、子どもの意見を取っていない事が理

解できず、全く見えてこない、子ども子育て会議の計画は机上の空論ではないか。 

⑬不登校の問題、子どもの貧困問題、まずは現場の声を聞いてほしい。 

⑭鳥栖市は子育てしやすくない。学童が８時からしか開かず、７時から開くように

ならないのか。鳥栖市が保育所や学童にもっと補助をしていいのではないか。 

⑮「生きる権利」「育つ権利」「守られる権利」「参加する権利」という子ども４つの

権利の視点から、現状を把握して、議会から政策を考えてみたらどうか。 

⑯子育てが終わった方々も含め、子どもを地域で育てていくことができれば、多く

の課題が解決できるのではないかと感じた。  

⑰フリースクールや子ども食堂などの運営は厳しい、支援ができないか、いろんな

団体が連携して、まずは話し合いのテーブルを作ってほしい。 

⑱市民プールがなくなったことがショックだ。市民プールの変わりはないのか。 
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⑲温水プールが早期にどうしてできないのか。年間利用できる温水プールの早期実

現を。 

⑳市民プールはどうなった。潰すんですよね。新たにできるとよいがどうなってい

るのか。 

㉑プールなど鳥栖市に現在ないものを作ってほしい。スケートボードの愛好家だ

が、他の地域では大型のスケートボード施設を作っている。せめて場所だけでもほ

しい。以前、スタジアム西側広場は認められていたが、別の用途があると言われ、

市内で公にできるところはなくなり、他県に行ってしまった。鳥栖市にも是非作っ

て欲しい。 

㉒グラウンドはあるから同じものを作るのはどうかと思う。市民公園のグラウンド

に温水プールはできなくなったのはなぜか。 

㉓龍谷短期大学の跡地は利用した方が良い。スケートボードのグループの人の意見

が反映されるように市議会議員に対し、具体的に場所を提案していいのでは。  

㉔筑後広域公園にはスケートボード場があり、利用者はそこにわざわざ行く。しか

し、それを作るにはお金もかかる。スペースさえあれば広さは市役所の多目的会議

室くらいあればできる。利用時間や事故のないような対策を練るなど建設的な対応

を求めたい。鳥栖市を動かそうと署名を集めたりしていたが市長も変わってしまい

結局市外に自分で作った。今も鳥栖市にないのは納得できない。 

㉕スケートボード場は大規模施設ではなくても済む。ステップ・バイ・ステップで

できるところからやればよいのでは。市民球場の隣、長崎本線の線路側にあるテニ

スコートは現在車椅子の方しか使っていない。３コートあるが今の利用状況なら、

そのうちの一面を使うことは十分 できるのではないか。利用についての相談など

自分が全面的に協力できる。300 坪くらいはある。下がコンクリートで 3 面のうち

の一面で障害者の方用のもの。現在は人工芝を利用するテニスプレーヤーがほとん

どでここを使っている人はほとんど見かけない。となりでテニスをしている方と一

緒にやってみて、スケートボード利用者との併用ができるのか。試行的にやってみ

てはどうか。使用状況を調べる必要があると思うので調べてみてください。夏は利

用者ゼロ。健康面から言えばハードコートは膝に来る。現地（ミニコート）を見に

行く必要があるのでは。 

㉖基里体育館（鳥栖市民体育センター）にはクーラーがついていない。とても暑く

てやっていられない。扇風機が３台あるが生ぬるい風で心身の健康のためにやって

いるのに熱中症になりかけてしまっている。今日は高齢者の声を届けに代表してき

ました。この体育センターは、出かける機会を与えてくれる高齢者にとって必要な

場所です。これで体を鍛えているので何とかしてほしい。利用者からの熱望です。 

㉗関連する質問ですが、サッカーアンダー15の練習場ができるらしいが、サガン鳥

栖は鳥栖市公式チームですか。 

㉘サッカーを楽しみたい子どもは他にもいるのだが、なぜアンダー15だけ施設を準

備され、他のサッカーチームは自分で場所を確保しているのか。 

㉙儀徳グラウンドは草が生えたりと整備が必要。芝へ整備した方がよいのでは。 

㉚鳥栖市の公園は球技ができるのは、基本小学生だけになっている。中学生以上の

球技はできないことが鳥栖市の決まり。謎なのは少年野球をしていたグラウンドで

子ども数人でボール遊びをしたいと言うと、市から管理は地区でやっているので区

長に聞いてほしいと言われて聞くと、グラウンドゴルフをするから駄目、スパイク

を履いているから駄目と言われた。遊ぶ場所が田代区域にない。 

・(若葉)小学校は公式利用ではないから、小学校運動場を利用する際は成人責任者

が必要といわれた。 
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・儀徳グラウンドは球技もグラウンドゴルフも両方できている。 

・区長で決めていいのか。市の持ち物ではないか。 

・大人の権限によって子どもの遊ぶ場所が減っている。中学校区にひとつぐらい中

学生が遊べる場所がほしい。(子供が自転車で行ける距離) 

・田代中校区ではそれが原因で、希望者は多いがサッカー部ができない。 

 鳥栖市議会議長 様 

  鳥栖市議会報告会実施要綱第１１条第１項の規定により提出します。 

                                          

                        議会報告会   班長 和田晴美    ㊞    



 

 


